三柱がの議会だより

第 4 号 2013.01.28



写真:三宅島ヘリポート

目 次

平成24年第4回定例会で審議された議案	2
平成24年第4回定例会 議決結果	2
村政を問う(一般質問)	3
三宅村議会住民懇談会(報告)	9
ライブ三宅	12



平成24年第4回定例会

(会期・12月12日~13日)で審議された議案

議案第1号

一部を改正しました。
阿古漁具倉庫の解体に伴い条例の一部を改正する条例三宅村漁業生産基盤施設設置

職員の懲戒に関する条例の

ついて一部を改正しました。職員の懲戒に関する周知に一部を改正する条例

議案第3号

正しました。

人事院勧告を鑑み一部を改条例の一部を改正する条例三宅村職員の給与に関する

議案第4号

分に係る承認について補正予算 (第5号)専決処平成24年度三宅村一般会計

平成24年度三宅村介護保険

議案第9号

保険事業勘定)特別会計

議案第5号

補正予算(第3号)

決処分により対処しました。院議員選挙が行われたため専東京都知事選挙並びに衆議分に係る承認について補正予算(第6号)専決処平成24年度三宅村一般会計平成24年度三宅村一般会計

平成24年度三宅村簡易水道

特別会計補正予算(第2号)

案第6号

関する区域の変更について

火山ガスに対する安全対策に

正予算 (第7号)平成24度三宅村一般会計補

ます。 主な内容は、国民健康保険主な内容は、国民健康保険事業勘定)特別会計においました。また、特別会計においては国民健康保険事業勘おいては国民健康保険事業勘に 登締 は した。 また、特別会計に 登締 は した。 なお、 審議され た議案は左記のとおりとなり た 議案は左記のとおりとなり た 議案は左記のとおりとなり は いっという は にいっという は にっという は にっという は にっという は にっという は にっという は にゅう は いっという は にっという は にっという は にっという は にっという は にっという は は にっという は にっという は いっという は にっという にっという は にっという は にっという にっという は にっという にっという は にっという にっという は にっという は にっという は にっという にっという は にっという にっという にっという にっという は にっという にっといい は にっといいといい は は

議案第7号

補正予算(第2号)保険(事業勘定)特別会計平成24年度三宅村国民健康

議案第8号

平成24年第4回定例会 議決結果

		議決結果								
議案番号	議案名	長谷川一山	彦坂 明伸	上松幸男	平川大作	長谷川	谷 寿文	浅沼 徳広	平野辰昇	
		也	1甲	男	17F	崇	X	仏	升	
議案第1号	三宅村漁業生産基盤施設設置条例の一部を改正する条例									
議案第2号	職員の懲戒に関する条例の一部を改正する条例									
議案第3号	三宅村職員の給与に関する条例の一部を改正する条例									
議案第4号	平成24年度三宅村一般会計補正予算(第5号)専決処分に係る承認について									
議案第5号	平成24年度三宅村一般会計補正予算(第6号)専決処分に係る承認について									
議案第6号	平成24年度三宅村一般会計補正予算(第7号)									
議案第7号	平成24年度三宅村国民健康保険(事業勘定)特別会計補正予算 (第2号)									
議案第8号	平成24年度三宅村国民健康保険(直営診療施設勘定)特別会計補正 予算(第2号)									
議案第9号	平成24年度三宅村介護保険(保険事業勘定)特別会計補正予算 (第3号)									
議案第10号	平成24年度三宅村簡易水道特別会計補正予算(第2号)									
議案第11号	火山ガスに対する安全対策に関する区域の変更について									
報告第1号	第5次三宅村総合計画の報告について									
発議第1号	三宅村議会委員会条例の一部を改正する条例									
発議第2号	三宅村議会会議規則の一部を改正する規則									

五世の第一年

告について 第5次三宅村総合計画の報

が記念気が

部を改正する条例三宅村議会委員会条例の

発議第2号

を改正する規則三宅村議会会議規則の一部

村政を問

〜 六人の議員が一般質問

浅沼 議員

徳広

今回発生した た山火事に

れないか。 の誠意に応え、 消火活動に従事した消防団員 変だと思いますが、再考を願 本部は現場の指揮、各関係者 足であると指摘されました。 いて、何人かの人から情報不 います。また、昼夜を通じて 方面への連絡等、混乱して大 今回発生した森林火災につ 待遇改善を図

休 団の献身的な活躍に対して、流したつもりです。また、消防 坪田地区の自主避難、林道へ 回 改めて敬意を表しており、今 延焼等、できる限りの情報を の立ち入り規制、バスの運 輛通行の自粛、水道水の節 の邪魔にならないように、車 ております。その後、消防活動 所と消防団要請の放送を行っ [のような昼夜にわたる長期 避難施設の開放、火災の 消火活動の開始、三池・ 防災無線で発生場 火災発生と同時に

の未収金について税・使用料・貸付金等

納ストップ強化月間として取 力して、12月をオール東京滞 至っては徴収率が1.%と極端 方法論については、これから 民の意識の向上も大切です。 強制執行は3件ほどです。住 しています。また、昨年度の ており、100%徴収を目指 納者に対して戸別訪問を行っ せて村でも管理職を先頭に滞 して、都と市区町村が連携協 特に今年度新たな取り組みと 力で取り組んでまいります。 張り出したらどうでしょうか。 努力をお願いします。徴収状 少改善されましたが、貸付金に 会計で約3億2千万円とあり 等収納状況調べによると、一般 検討します。 り組んでいます。これに合わ 況を地区別に分けて各支所に ます。一般会計、特別会計は多 に低いです。今後、なお一層の 引き続き未収金確保に全 村長 の未収金がありま 合計約9億4千万

問 医療関係費の補助

要請の方法を変えてみてはい 立って不便です。 費の補助を他の各島と協力し を被っているので、 かがでしょう。また返事は。 宅・御蔵は特に船の欠航が目 て都に要請できないのか。三 島嶼部は何かにつけて不便 今までとは 医療関係

療行政等の充実ということ 中央診療所事務長

平成24年8月31日付の村税 ます。 という返事はいただいており うですが、 引き続き要望してまいります。 て要望しております。 答

問 特産物について

も同様です。 品として売り出すための方策 を考えたかどうか、また里芋 ていましたが、その後、特産 ことは前村長も賛同してくれ さつまもちを特産品とする

拡大に努めたいと思います。 の意欲を行政が支えて行くと の向上が第一と考えます。そ いずれにしても生産者の意欲 答品として多少使われている 共に、今のところお歳暮や贈 いりたいと思います。 いう観点で、今後も進めてま テナショップを活用して更に と聞いています。今後はアン 観光産業課長 さつまも ちと里芋

野良猫対策について

点からも必要と思いますが。 教育上も野鳥の保護という観 助してもらえないか。子供の 妊・去勢手術代金の一部を補 野良猫対策について、 避

村民生活課長 いない猫

月~11月上旬までのガス発生

いきたいと思います。

最近の村の放送を聞くと、9

当を出しております。

の活躍については夜間警戒手

各島共通の要望事項とし よく理解している 返事は書面で出さ ないのが通例のよ 今後も 地 医 へき で合意形成を図っていただけ ういった所を通じて地域の中 作ったと聞きました。ぜひそ っておくことが必要です。そ れば考えてみたいと思ってお 方から野良猫を管理する会を たいと思います。今、 があれば手術費の助成を考え の取り組みの一環として必要 ルール等の合意形成などを作 への餌やりや糞尿の処理等の 議員の

IP告知端末につい

ります。

神津島では上手く利用してい ると聞きます。三宅島でもも 航状況等は役に立っていない。 の位でしょうか。海・空路の運 IP告知端末の利用率はど

と思います。 今後、更なる活用を目指して す。 るために導入した機器です。 率は平均で約40%、村からの う一工夫してもらえないか。 へのさまざまな情報を提供す 配信情報は平均で10%程度で ご提言を検討してまいりたい IP端末は、 企画財政課長

村から住民

上 松 幸男



議員

ついて 火山ガスの規制解除!

7 地域は島の南西から西側の方 健康基準を満たしていませ 規制が全面解除されています。 が多かったが、南西側、西側 民の生活が少しでも早く元に 枚ずつ薄皮をめくるように村 は難しいことから、村では一 は年平均値、 御子敷地区の二酸化硫黄濃度 断すべきではないでしょうか。 長は一日も早く規制解除を決 このことから判断しても、村 一足飛びに解除というの 企画財政課長 割合とも長期的 池 現在、三

医療の充実につい

7

まいります。

戻るための取り組みを進めて

見解を伺います。 として検討すべきと考えるが 答ができない場合があるとす 助言を受けるようになってい きる体制を整備するよう、村 よる画像診断で早期発見がで との連携を模索し、光回線に 応できる大学病院や総合病院 れば、専門的に画像診断に対 の医師が忙しくて、早急な回 ます。中央診療所や都立病院 尾病院または、都立墨東病院 合に画像電送システムによっ 中央診療所で対応できない へ送り、診断について指導・ て、CTなどの画像を都立広 現在、三宅島の医療では、

学病院や他の病院と連携して 村長 早急な回答ができ なかった場合、

TV電話 での利用

海岸保全について

っています。 砂利や砂が道路に打ち上げら 岸までは、島で一番沈下の著 を延長して、横ママ海岸から が心配され、一層危険が高ま 側の方面にも影響が出ること ます。また、空港の滑走路南 活に多大な支障をきたしてい れて通行不能となり、住民生 台風や低気圧が来たときは、 しい場所となっているため、 沖原線の終点) からアラキ海 すが見解を伺います。 都に働きかけるべきと思いま し認定してもらうよう、国や アラキ海岸までを保全区域と 横ママ海岸の終点 (村道 現在の保全区域

地域整備課長 区域 の延 発岸保全

都に要望していきたいと思い 長について、 管轄である東京

と思いますが見解を伺います。 何らかの防護策を構築すべき 上がり、大変危険な状況です。 潮のときは陸地まで波が打ち 灰が流れ込んでいるため、高 下が著しいうえに山から火山 住しています。この地域は沈 の帰島後、何軒かの住民が居 では港湾区域だが、今回 アラキ海岸から三池港ま

地域整備課長

アラキ海

も都に要望してまいります。 池港までの護岸対策につい 岸から三

観光振興について

いても、

第二次三宅村観光振

興プランで最重要政策として

すると共に、

と考えますが見解を伺います。 位置付ける政策を取るべきだ 物館として独自性をアピール 宝庫となっており、その代表と 国だが、三宅島は火山活動の 言ってもいい。島全体を火山博 日本は世界一の地震国・火山 噴火を観光の資源として 昨年度策定した第

る体験ができ、学習できる火 評でした。ご提言のように、 山博物館の島にしていきたい。 三宅島全体を火山島の魅力あ を先日試験的に実施して大好 題としてジオスポットの整備 を取り上げており、その中で 興プランにおいて、 最重要課 ヘリコプター による火口遊覧 村長 バー ドウオッチングや釣 二次三宅村観光振

間違いありません。道路網の なインパクトを与えることは 非常に雄大で、観光客に大き 池があり、雄山の噴火口が一望 ぐ近くにはスオー 穴にできた 見ることができます。そのす ば、噴火間もない火口をじかに 終点から徒歩で30分ほど行け 年後には完成する神着林道は、 どの検討が必要です。特に、3 光メニューづくりや、観光の視 資源と火山をセットにした観 できます。ここからの光景は 点から見た道路網の在り方な り、ダイビングなどの観光

検討について見解を伺います。 観光振興における 道路網の整備につ

らず島民にも喜ばれているの れています。また、阿古地区 場やダイビングスポットへの 進めてまいります。 関係機関と協議し、 林道については、三宅支庁が 視野に入れていきたい。神着 で、このような遊歩道整備も 整備しており、 の溶岩埋没地跡には遊歩道を 取り上げており、特に、釣り 行っていることから、今後、 アプロー チの整備が必要とさ 観光客のみな 前向きに

どうでしょうか。 き方も分かりやすくなりま でき、目的の観光場所への行 ナビがなくても現在地を把握 を起点に何キロかごとに番号 準として「1番」とし、ここ も見える道路位置標識を付け を付け、この番号と観光マッ ました。例えば、役場前を基 てはどうか」との提案があり ブとをリンクさせれば、カー 村として検討してみては 一周する都道に、車から 島外の人から「三宅島を

ます。 急に都と協議を進めてまいり 大変良い提言だと 思いますので、早

るか、あらためて伺います。 関係機関に要望する考えがあ 能とするよう整備することを 少の波でも定期船の接岸を可 を構築して全天候型とし、多 三池港を三方から囲む防波堤 改善です。前にも提案したが、 要なのが交通アクセスの 観光振興の上で、 特に必

村長 三池港の整備につ いては、本年度に

橋の整備促進を都に要望して 行きます。 した定期船の接岸が可能な桟 は未定とのことですが、安定 ます。その後の計画について が進められていくと聞いてい 度までの間、現在の堤防工事 定されており、更に平成32年 して、防波堤の延長工事が予 おいて静穏度を高める工事と

彦坂 議員 明伸



されました。 問 このほど、厚生労働省から 健康寿命対策につい 7

促進の一環として訴えてきま も学ぶべき点があり、その一 ります。このことにより、 健康教室の充実を強調してお も選挙公約の中で予防医学の 実であります。このことは私 組んでおります健康教室の充 かありますが、その中で本島 知県です。この要因には幾つ す。これによると男性女性合 と自立生活できる高齢者との 寝たきりや介護者等要介護者 健康寿命に関する調査が公表 した。 専門家の人たちもこの つは静岡では県を挙げて取り わせ1位が静岡県、2位が愛 高齢者人口の対比でありま 健康寿命とは、

上の高齢者医療費は20万余円 学の必要性を伺います。 置して医療費の抑制にもなっ と、全国でも低いランクに位 対策として健康教室等予防医 ております。そこで健康寿命

制につながるような取り組み がら、結果として医療費の抑 くため、指摘のありました健 が希求していることだと思い 全うすることは、人間誰しも を進めて行きたいと考えてお づくりへの意識啓発を図りな 体制を充実すると共に、健康 あると考えます。 検診や相談 康教室等の予防医学が重要で でも健康で元気に暮らしてい しても住民の皆さまがいつま 必要であると思います。村と につけ、維持していく努力が ための健康的な生活習慣を身 病気や要介護状態にならない ら自身の健康状態を把握し、 ます。そのためには日ごろか にならず健康に生活し人生を 村民生活課長 病気が要 介護状態

健康教室等の実施を行っ ているのか伺います。

然ながら健康な高齢者が増加 静岡県の65歳以 った後に、検診で疑いのある るものです。 いますが、受診率が低いので 診はメタボ検診と言われてい して実施しています。 特定検 れ、各市町村の国保の担当と は平成20年4月から制度化さ 人に特定健康指導を実施して 村民生活課長 その検診が終わ というの 特定検診

尿病の予防教室等を開いてお 行くよう考えております。 ような意識啓発を今後図って 積極的に参加していただける が少ない状況になっています。 ります。しかしながら参加者 ります。また、保健所でも糖 受診率を上げたいと考えてお

見解を伺います。 でも活動したらと思うが 各地区の老人クラブの中

村民生活課長 老人クラ ブでの指

日本一健康な島を目指すとし 取り組みも進めてまいります。 をしたので、今後このような が、11月に1人保健士の採用 保健士が1人の状況でした 導につきましては、これまで で生活習慣病の予防を図って 新島村長が施政方針の中 そこで村長に伺います。

見解を伺います。 室等予防医学の促進を図っ 高い村を目指したらと思うが ておりますが、本村も健康教 て、伊豆諸島一の健康寿命の

まいります。 村長 具体的な方法等に ついては検討して

農業施策について

めに、加工品として、生産また 値を付け費用対効果を図るた 送コスト等を考慮して付加価 在の農業に加えて農作物は輸 そのため私は短中期的には現 の中で個々の耕作面積も狭い、 なく高齢化が進んでいる現状 本島の農業は、 担い手が少 将来的には出荷も視野に入れ てまいりたいと思います。 することが予想されますが、 ます。当面は、植林等で利用 で育て、植林等で利用してい

他地域とは違う本島に適

歌山、四国、九州の大分、熊本、 等に植樹して枝物として生産 考えるが見解を伺います。 農業施策の一策ではないかと 択して果樹栽培はこれからの で私は他の地域で生産されて 長崎県では果樹栽培が行われ 出荷する。長期的な展望を踏 換金性の高い苗木を遊休農地 いない本島に適したものを選 て名を連ねております。そこ 産物は今ではブランド品とし ています。この地域の果樹生 まえ、本島と同緯度である和

答 観光産業課長 現在、島 内で生産

ので、より一層のPRとブラ ンド化へ向けて今後も努力し ては、生葉での出荷が伊豆諸 お、主力の明日葉につきまし どして、付加価値を付けるこ 考えますと、当然ながら加工 おり島外への輸送コスト等を がほとんどです。ご提言のと は、ご存知のとおり島内消費 の苗木を各農家の遊休農地等 にヒサカキやヤブツバキなど 遊休農地等についてですが、 とは必要だと感じます。な 品にしたりブランド化するな している農作物につきまして 島でトップとなっております て行きたいと思います。 次に 山林の植樹回復のため

答 観光産業課長

農大の副学長が研究に使いた おります。また、 大変評判が良かったと聞いて でも、ヨモギ団子を提供して います。先日開催した産業祭 査研究を進めていきたいと思 につきましては、現在、東京 ヨモギなど加工品としての調 明日葉の根

ーツ同様に支援してまいりた 品種についてパッションフル した果樹栽培の振興策につい ました。これらも含め新たな 培も見受けられるようになり 近年、桃やマンゴーなどの栽 いただいております。また、 いと思います。いずれにしま ており、島内外で高い評価を フルーツの生産が盛んになっ てですが、現在、パッション

しても、ご質問の農作物の付 良いものとしてまいります。 将来の三宅島農業振興をより 水産総合センターと連携し つきまして、東京都島嶼農林 の生産、新たな果樹栽培等に 加価値化、換金性の高い苗木 て、十分調査するとともに、

工品として成り立つ物があり きたいと考えます。 ると思うので探求していただ は加工品としての農作物があ 考えます。このように本村に おり、この根は朝鮮人参に似 明日葉の根です。ご存知のと ます。特に私が注目するのは ており、何かに活用できると サツマイモ、ヨモギ等加 加工品については、大根、

ツマイモ、 大根、サ

解できません。

お送りして分析研究していた だいております。 いとのことで先日、30株ほど

り越えて行かなければ依然と 求してもらいたいと考えます。 島は気候や風土に関しては離 ないことは承知しております。 ます。可能性を求めてぜひ探 なに遜色はないと思っており 島というだけで他地域とそん して現状のままなのです。 しかしながらそれを徐々に乗 私は新しい試みには必ず 不安や課題があり、容易で

観光産業課長 村の農業

限りの支援をしながら検討 の方々の生産意欲が高まって 業祭での農産物品評会におい たところですので、先日の産 島後、やっと地盤に乗ってき てまいります。 おりますので、今後もできる て、多数の出品があり、農家

谷 議員 寿文



の報告について 第5次三宅村総合計

出産年齢を含めた4歳までの 増えるという見方が私には理 人口が10年後に300人減る 細に区分すべきではないのか。 のに、4歳までの子供が倍に 年代別人口予測はもっと詳

万にはさまざまな観点があろ 企画財政課長

将来人口

のとらえ

うかと思いますが、これは過

去5年の住基台帳の数値に住

振興も帰 ることにより推計していま んでしょうか。 描けと言っても無理じゃない が、これで若者に将来の夢を 「現実重視・堅実型」です 大なデータ資料となります。 を細かくしますと、かなり膨 す。おっしゃられる年齢区分 基の変化率というものを掛け 10年後の人口想定が三千 人、良い言い方をすれば

う少し人数を少なくしてもと 希望をということもあり、こ が、 ありませんが、政策上で夢や いう意見がなかったわけでは の数字になったわけです。 村長 全国的な傾向からも、も おっしゃることは よくわかります

把握されているのでしょうか。 別の人口動向」をどのように 策は基本中の基本ですから、 人口予測の基礎となる「地区 費用対効果、適切かつ効果 的な施設の設置と行政政 全体で人

即答はしかねる状態です。 時間的な問題や専門的な知識 地区別の同行は捉えていませ 捉えていますので、 も生じてくると思いますので ん。これをするとなると更に 企画財政課長 必ずしも 口増減を

る5次計画ですから、本 今後10年先まで展開され

います。 都と合同の訓練はあるのか伺 応しているのか。また、東京いますが、三宅村ではどう対 えは。今後、東南海地震が予 全島あげて避難訓練を行って 想が報道される中、友島では 測され、本島では高い津波予 確保と避難訓練の実施等の考 の観点から各地域の避難所の に移ります。防災の島づくり ければいけないと思うのです 時間もないので次の質問

島内避難施設 は三宅村活動

く要望しております。 同防災訓練につきましては強 山林火災によりやむなく中止 避難訓練は大久保地区で計画 約6千人を確保しています。 施設、収容人員は一時避難で した次第です。 東京都との合 していましたが、三池地区の 火山対策避難施設をはじめ15 万1千7百人、長期避難で

周知しているのか伺います。 逃げるのか、避難対象世帯に すが、どちらの方向のどこに 津波につきましては各地 に海抜表示がされていま 該当するエリ

しています。 方向目印の標示板も追加発注 り、また、海抜表示板と避難 図面を送る予定で準備してお 一軒ずつ避難方向を明示した 総務課長 アの世帯には

は可能かということと、 防災型グラウンドの整備

> 対応した集会施設建設、火葬 広場や総合グラウンド、神着 第4次計画にあったイベント けられた理由を伺います。 は再検討のため後期に位置付 場建て替えなどが消失もしく 地区の都勤労福祉会館廃止に

来は各地域の同行がわからな

企画財政課長 ウンドは 総合グラ

場合には前倒しも含め、防災 ック、公式規模の野球場、テ 島づくりに努めてまいりま 機能を反映させた安心安全の 認識し、財源の確保が可能な おります。この必要性は十分 膨大な積算費用が見込まれて 補地選定と陸上400~25トラ 行い、その結果、10カ所の候 23年度に基本計画策定業務を 対応規模のサッカー場という ことで17億から25億円という ニスコート3面、国内外大会

考できないか伺います。 委員会等を立ち上げるよう再 公式な広さで作らなくてもい たと思います。私は何もかも 少しコンパクトな計画であっ 予算据置をされ、当時はもう いと考えますが、もっと早く 平成23年に用地買収と基 本設計で1億3千万円の

ばと思っています。 勘案し、計画的に行わなけれ 企画財政課長 政規模を 本村の財

多目的施設については、 はないのか伺います。また、 た総合的な計画が必要で 役場本庁舎の修繕を含め まだ

よいのか伺いたい。 とを道義的にどう理解したら をしない段階で進めているこ 議会に第5次総合計画の報告

えております。 できるだけ経費を節減して建 た複合施設の計画は破棄し、 った結果、当初計画されてい まざまな観点から見直しを行 ジェクトチームを設置し、さ つきましては今年度からプロ が、来年度から基金の積み立 て替えで事業を進めたいと考 てを行います。多目的施設に 論があろうかと思われます 村長 役場本庁舎につい てはさまざまな議

推進」に合致するものだと思 使う施設ですから納得のいく の単純なことが、村長の提案 切な施設を適切な場所に」こ だとは言っていません。「適 私は坪田地区内がすべてダメ 車する車で混乱を招きます。 らば、都道や村道に無法駐停 所としても機能させる施設な なぜ適地と言えるのか。避難 番のネックで、そんな場所が 建設をするよう要請します。 いませんか。三宅村民全員が 「効率的かつ効果的な事業の した第5次計画で位置付けた に駐車場がないことが 何百人も集まる施設な

す。 応えるものだと思っておりま の活力、或いは住民ニーズに れを建設することは、将来へ 答 村長 駐車場につきましては、 人口が減少しつつ ある坪田地区にそ

> るのかお聞きします。 資料館の運営委員会は存在 れているのか、図書館、 くのにどのような方法を取ら のか。村民、利用者の声を聞

書館の二つの施 郷土資料館と図

わります。

平 JİΙ



提言をどのように捉え、今後 問 つい 図書館 て 郷土資料館

が最善だと思っております。 ります。全て満点とはいかな およそ収容できると考えてお すぐ下に色々ありますし、 いけれども、あそこに作るの お

でした。こういう提言が活か されたものですばらしいもの 現状把握、調査、方向性が記 方の提言が載っていました。 び評価報告書の中に元教諭の 管理及び執行の状況の点検及 委員会の権限に属する事務の になると思います。元教諭の されれば、素晴らしい両施設 ム作りも必要だと考えます。 この度の平成24年三宅村教育 利用者の意見が届くシステ

もらいたい。計画の段階から が困ると申し上げて質問を終 きちんとしないと残された者 金のかからない施設を作って 言いますが、あとあとお 村長はあそこが適地だと ービスのあり方、または人材 用がされるように進めてまい も三宅村の実情に合わせて検 ります。すでに検討を始めて 方からご提言をいただいてお 設について管理運営体制やサ にあたって、両施設が良い活 ご提言の内容を財政面等から いるものもあります。今後は 海士町の事例を基に、委員の 活用を含めて新島と島根県の 討してそれぞれの運営委員会 教育長

に が、郷土資料館、図書館とも れているのかと言うことです りたい。運営委員会が設置さ ります。 に運営委員会は設置されてお

後も更なる改善を求めます。 きた意見を活かされて今 運営委員会等で上がって

の命を見守るだけでなく、病気 の削減にもつながります。ひい の早期発見にもかかる医療費 ては国保財源の支出削減にも このネットワークは高齢 ついて 見守りネットの再開に

年度坪田地区の施行を踏まえ 業を進めているところです。 施可能となるように見直し作 まして、現在、他の地区でも実 の現状はどうなっているのか。 つながります。 見守りネット トワークにつきましては、昨 村民生活課長 地域の見 守りネッ

どのように取り組まれていく

いるのかお聞きしたい。現状、坪田がどうなって で施行し坪田地区

村民生活課長

考えています。 り次第、再開ということで今 おります。見直し作業が終わ 在は中止という状況になって て見直し作業ということで現 ておりますので、それを含め た後に色々な意見をいただい

できるようにお願いします。 と思います。一日も早く実現 で早いうちの再開が必要だ 高齢化は待ってくれない。 日々の経験が生かされる

ふれあい事業につい て

話すからです。大した予算を 事を東京に帰ってから友人に くれることです。島での出来 の多くがリピーター になって 業のメリットは参加者の女性 なければ成功しない。この事 た島婚という感じがしました。 事を読んでいて皆で作り上げ 業だと思います。 若者たちには待たれていた事 もあり、異性との交流が少ない れたり離島という条件の悪さ 業だと思います。 なくとも、一定の効力がある事 歯止めをかけるまでには至ら 続ける本村にとっては減少に こういう事業は皆で作り上げ ただいたことは人口が減少し この事業を計画に入れてい 私はこの記 仕事に追わ

業の進捗状況をお聞きします。 企画財政課長 ふれあい 交流事業

ます。 て村では事業内容を精査し、 上がっています。これを受け 3月実施の予定で現在申請が 力を持って成功していただき 回の事業が民間の知恵と企画 ろ、応募団体から11月下旬に ジにより募集を行ったとこ き広報三宅、 はすでに本事業の要綱に基づ 補助金の交付決定を行ってい 本島におきましても今 村のホームペー

バイクフェスタについて

う判断をどう捉えるのか。 私が言い続けてきた費用対効 出した正直な判断結果です。 う題詞がありました。観戦者 三者の費用対効果がないとい 果がないということが第三者 内容でした。これが第三者が の半分に低迷したままという 00人程度、観光客も噴火前 を含むツアー参加者は毎年1 によって認められた。この第 いました。遠い観光回復とい 三宅に関係する記事が載って 私が新聞を読んでいますと

のであった。 副村長 観光の起爆剤と して実りあるも

手は何人ですか。 ていない。今年の参加選 費用対効果が数値にも出

答 副村長 エンデュロレー ス参加選手は92

人で8台、観戦、観光ツアー88

果が望める。

私はこの事業に

大変期待しています。 この事

かけずにある程度の費用対効

験ツアーは10人で10台、オフ れた方が35人、オフロード体 要かと思います。継続して行 の来島者がありました。 足していただいても200人 た。少し様子を見ることも必 ことでここまでやってきまし ロードツアーは50台、単純に 観光の起爆剤にな るであろうと言う

長谷川 議員 也

きたいと考えます。



投棄対策について 環境行政 ごみの ごみの不法

となっていることから、監視

合計画に「不法投棄の撲滅な えはどうか。 いな村づくり条例制定等の考 な村づくりの観点から、きれ を考えるのか。 あるが、不法投棄問題に対し ど生活環境対策を進める」と いるのか。 第5次三宅村総 棄の実態をどの程度把握して 況があることから、次の3点 環境への影響が懸念される状 まま放置すれば景観は勿論 投棄が多いと聞きます。この 投棄が目立ち、また、山林等 具体的にどのような防止対策 について伺います。 においては電化製品等の不法 都道・村道脇には車の不法 安心・安全 不法投

地域整備課長 棄の実態 不法投

人、内東北の大震災で招待さ 置が一部見受けられ、各地区 把握については、帰島後車の 投棄している場所がありま の所有地・ごみ収集場所にお かを仮置きしている場所もあ 不法投棄は、島内巡回によ す。次に 具体的な防止対策 いても廃家電や不燃物を不法 に廃家電や産業廃棄物等の放 ります。また、山奥の山林等 います。中には事業者で何台 庭先等含め十数台かと思

ていないため、

詳細について

現時点で

は調査し

置き場に不法投棄が多く問題 地区のごみ収集場所や不燃物 と考えています。また、阿古 チラシ等を全戸に配布したい については、不法投棄防止の

た、きれいな村づくり条例に 発に努めてまいります。 で、今後も不法投棄防止の啓 禁止と規定されていますの 条例第十一条に廃棄物の投棄 すが、すでに三宅村環境保全 カメラを設置する予定です。 条例制定等についてで

環境行政 理・安全対策について 村道等の管

ついても検討していきます。

維持管理体制並びに安全対策 きます。常日頃からの点検・ 所が散見しているとの話を聞 道・農道または建物等につい について見解を伺います。 て、場所によっては危険な箇 三宅村の管理下にある村

全性は、 地域整備課長 地域整備課職員巡回 村道・農 道等の安

による目視点検を実施してい は把握しているのか。 企画財政課長 公共施設の建物について

てもらいたい。 箇所等があれば早急に対処し は把握していません。 建物等についてもぜひ調 査していただき、危険な

問 ケアホー ム・グルー ホームの新設について 福祉サー ビスの充 実

「ふるさと」づくりの一環とし 安心して暮らすことができる ョンの理念のもと、障害者が 込まれているのか伺います。 ムを新設する等の考えは盛り て、ケアホーム・グループホー ます。そこで、障害者が安全に 目指す必要がある」としてい り、自立や社会参加の促進を の活動と交流の場の充実を図 め、地域活動支援センター等 できる。ふるさと』づくりを進 安全に安心して暮らすことの 本施策において、「 障害者福 については、ノーマライゼーシ 第5次三宅村総合計画の ケアホー

ームの都立施設は考えていな 実施する考えはありません。 ープホームの新設を三宅村が てもケアホーム・グループホ また、計画の中にも盛り込ん ではいません。 東京都におい 村民生活課長 ム・グル

ば、三宅村としてできる範囲 IJ ら、民間の法人等が主体とな で支援は検討していきたいと いとのことです。しかしなが 開設を計画するのであれ

お願いしたい。 設するとなれば支援・協力を するためにも、今後民間が開 あるので、高齢化社会に対応 より実施している場所も他島においては、民間に

枯損木処理について 防災対策 噴火被害の

ますが見解を伺います。 旧だけでなく被害を防ぐため を推進するとありますが、復 たままの被害木の枯損木処理 復旧の一環として、立ち枯れ 害対策にて、噴火被害森林の 次三宅村総合計画の造林地被 延焼を増す原因の一つではな る立ち枯れたままの枯損木が 林が延焼する山火事となりま にも早急な対応が必要と考え いかとの話も聞きます。第5 した。その中で噴火被害によ な災害が発生し、広範囲の森 先日、島内において大規模

観光産業課長 ご指摘の とおり、

平成13年度から枯損木処理事 防止を図るという観点から、 と土砂災害の防止、土壌流出 において噴火被害森林の復旧 あります。東京都及び三宅村 な要因となったことは事実で 枯損木により延焼拡大の大き を都公道隣地をはじめと

Ų また、 してきています。今後も第5 向け、 次総合計画に基づき、枯損木 えています。 的に実施してまいりたいと考 事業を推進してまいります。 約440ヘクタール実施 森林植生の早期回復に 植林活動も併せて積極

ſΪ 緊の課題として取り組んでい される可能性があるので、 ただきたい。 また、同じ災害が繰り返 急に対応をお願いした 東京都と連携を図り、 喫 早

観光産業課長 東京都と 調整し事

です。そこでひとつの提案で

と思います。 業拡大に向け調整を図りたい

ついて伺います。 法並びに枯損木の数量に 現在ある枯損木の処理方

森林被害総面積が2500へ 観光産業課長 今回の火 災による

ります。 として活用しているものもあ 防における土留め防止の木材 です。また、枯損木の処理方 が、まだまだといったところ 0ヘクター ル実施してます 現時点での枯損木処理は44 クタール近くだと思います。 のが一つ、土砂流出防止等砂 法としては、チップ化するも

ıΣ

防災対策のため、ぜひ対 応をお願いします。

ついて 三宅島経済の活性化に

三宅島経済の冷え込みが続

く中、基幹産業である観光業 小企業者の役割は極めて大き 三宅島経済を支えているのは 経済活性化は島民切望の課題 態です。三宅村にとって地域 置を担わなければならない実 関わる中小企業者は重要な位 くりのためにも、公共事業に 修復型・防災型で安全な村づ 齢化時代のためにも、また、 いものであり、社会資本の高 のため、公共事業に関わる中 公共事業となっています。そ 状態となっており、実質今の のビジョンはいまだ不透明な

のか。現状、島内の各中小企 施設の有効活用を図れないも 等を工事金に組み入れ、島外 すが、公共事業において島外 ば安定した集客対策につなが 者が宿泊業者への利用となれ し対応しています。この宿泊 業者は個々に宿泊施設を整備 させ、シーズンオフでも宿泊 労働者を島内の民宿等へ宿泊 来ない事業について、宿泊費 テム構築になるものと考えま る、地場へお金が落ちるシス の専門業者を呼ばなければ出 観光業のカンフル剤にな す。 まいりたいと思います。

すが見解を伺います。 企画財政課長 階におい段

ては、当然島内雇用者により かし島内業者発注事業につい せて積算されております。 島外業者を想定し宿泊費も併 と判断されたものについては、 て島内事業者の受注が難しい

総務課長

三宅村のホー

ムページにも

え込みが続く中、観光を基軸 れていることから宿泊費を工 工事施工されるものとして積 たいと思っております。 光客の誘致は重要な課題とし で、オフシーズンを含めた観 とした島の活性化を図るうえ しながら、全国的な経済の冷 は難しいと思われます。しか 事金に組み入れるということ づき設計審査等を経て施行さ 計に対し、各種積算基準に基 算されています。 これらの設 て積極的に取り組んでまいり

んでいただきたいと思います。 を絞って経済活性化に取り組 きましたが、行政側もぜひ知恵 三宅島経済活性化の一例 企画財政課長 として提案させていただ 島の経済

れますので積極的に取組んで 重要な課題と認識していま さまざまな政策が考えら 活性化は

等について 情報公開 条例、 規 則

ようにすべきと考えますが見 うになっています。三宅村で ームページにて閲覧できるよ が、三宅村の条例・規則等の 解を伺います。 も住民がいつでも閲覧できる 掲載がありません。 他の多く 各種情報が掲載されています の市町村では例規集としてホ 三宅村のホームページには

例規集として閲覧できるよう 対処してまいります。 各種委員のメンバー 等も

含め情報公開をしていた

だきたいと思います。 情報公開 行政相談窓

口について

解を伺います。 ようにすべきと考えますが見 委員の氏名・連絡先がわかる また、行っているのであれば を行っているのか伺います。 宅村では行政相談委員の設置 ることとなっていますが、三 された行政相談委員を設置す ホームページ等において相談 に基づき、総務大臣から委嘱 市町村では行政相談委員法

今後、行政相談員と相談を 談員の連絡先等については周 1人おります。現状、行政相 し、ホームページ等へ掲載を 知がされていないことから、 から委嘱された行政相談員が していきます。 総務課長 三宅村におい ても総務大臣

情報公開が必要だと思います。 かれます。 行政として明確な どこへすればよいのか聞 総務課長 島民の方から行政相談を 今後、ホーム

していきたいと思います。 内容等について掲載を 行政相談委員の氏名、 ペー ジ等にお

午後7時~午後9時三宅村役場 時 臨時庁舎

村議会議長あいさつ

今回の住民懇談会は田中康

いる飛行機が退役するとの問の羽田~三宅島間で使用して 田間の航空路確保に向けた調 て特別委員会を発足させ、羽 題に対し、議会は一団となっ みは、ご承知のとおり航空路 体としてのこれまでの取り組 願いたいと思います。議会全 動しかできませんのでご了承 政に執行してもらうという活 要望を行政に伝え、それを行 て皆さま方から上がってきた は執行権がありません。よっ すが、ご承知のとおり議会に ろいろな意見が出ると思いま となりました。皆さまからい が来たものと受け止め、今回 心意気のもとに懇談会の要望 が一緒になってやろうという 心配して三宅島おこしを住民 議会、そして三宅村の将来を で協議し多くの住民が三宅村 しいとの要望書を受け、議会 住民との懇談会を開催してほ りの人たちから三宅村議会と 稘さんを代表とした30人あま この要望を受け開催すること 新空港や現飛行場の拡張 取り組みも実施しています。 民全体でこの問題に取り組ん の知恵ではなかなか乗り切る ければならないと思っていま 定住人口を確保して増やさな 宅島の活性化を図るために、 口の減少に歯止めがかからな 況にあります。特に全国離島 をするなかで本当に厳しい状 三宅島でさまざまな取り組み 少ない場所へ早急に新設する ま方の知恵を拝借しながら島 す。これには行政や議会だけ いという問題があります。三 はどこでもそうですが定住人 ことはできない。やはり皆さ

ら相当の財政負担となりま 〜 調布間の航空路は承認され 壊れる度に改修を続けていた 響で建物の老朽化が激しく、 いため、塩害・火山ガス等の影 が火葬場です。立地条件が悪 た。視察したなかで問題なの 点検を議員全員で視察しまし 有しているさまざまな施設の 新しい議会になって、島で所 す。もう一つの取り組みは、 もう1年延長し飛行機を飛ば 調布飛行場への飛行を確保す 的に困難であると判断し、現 してもらう活動もしておりま 始されるまでの間、全日空に る見通しがたっています。ま きました。三市(調布・府中・ る方針を打ち出し取り組んで 三鷹) の12月定例会で三宅島 調布飛行場の航空路が開 大島や新島に通っている

っています。今後とも議会に れればありがたいと思います。 対してのご協力・ご指導を賜 性化は成し遂げられないと思

要望者代表あいさつ

も必ず同じ現象が起きるでし の影響力を与えるという基本 民の声をとにかく一つでも多 りをするという意気込みの一 は、これは三宅村議会の功績 形の会議は今までなかったで 特に伊豆七島ではこのような ところは幾つかありますが、 全国的に市町村でやっている 議は実はあるようでないです。 たいと思います。こういう会 的なことからやっていただき それを議会で反映し行政にそ く聞くことから始めて下さい。 環だと感謝しております。住 島を変えると、豊かな島づく はじめ副議長、 ることになったのは、議長を かし今回、こうやって開催でき 動をしましたが、それも色々 長会議にて住民との懇談会が 各区の代表者がいますので区 私どももそれならば自治会の それは形になりませんでした。 した実績もあります。しかし 過去にも何回か住民から要請 をずっと待ち望んでいました。 になると思います。 することは不可能でした。し な事情が伴って実際には開催 ことがありまして、再三その運 何とかできないものかという 実はこのような公式な会議 画期的なことなんです実 議員の方々が 他の島で

火葬場を塩害等の被害が

会で一人でも多くの意見を議 う意味で優れた英断をしたな ょう。必ず起きます。 会に反映するような会議にし と思います。今日の住民懇談

たいと思います。

考え、早急に対処していただ きたい。 聞くが、移転先等を最終的に Q 火葬場については、

取り組む考えでいます。 早急に対処していただくよう 計画に盛り込まれています す。ただ、新火葬場は10カ年 来るまでのつなぎとして進め 事をせず、新しい火葬場が出 るよう行政とも話をしていま 修工事もあまり大掛かりな工 時期が遅いので前倒しで 予定してますが、

> るので、十分に反省していき れを許した議会にも責任があ

でずれ込んだことは、そ

たいと思います。

う何十年も経っているので、行 政もその場所を今後どうする を利活用できないものか。 阿古地区の埋まった場所 総合グラウンドに関し、

討・調査を行い、期間・財政

でいかなければ、三宅島の活

ていただきたいと思います。 そうい

住民懇談会質疑内容等

るので、まずは固定した場所を げる方法を示してもらいたい。 作り、それをみんなで盛り上 たり、舞台等を作る経費もあ 私たちもそう思いますの 各種イベントを実施して いるが、毎回場所が変わっ で、行政に要望して行き

▲ 今後2年間の改修工事を に大規模改修が始まると 、その改

も になって取り組んでいただき のですか。この件は議会が真剣 本庁に役場を戻してどうする ています。ところが今の状況で 何とかこれを戻したいと言っ て、村長は3月の定例会で 三宅村本庁の移転につい 3千島民を丸く収めて

のか示さないと、このままに しておくのはと思うのですが。

え、強力に進めるよう要望し 出たということで、村長に伝 今の財政状況では非常に厳し たいと思います。 ので、本日の懇談会で要望が 待ち望んでいるグラウンドな い状態です。 しかし、住民が 用が莫大なものであり、 総合グラウンドの建設費

6月、9月と3回議会を開催 今後、このように冷え切った 員の方は自分たちの思いつき ってこの島づくりをやってい の議会をやっていたのですか。 行政の計画書もなく、ただ議 きます。ところが既に3月、 れは大変だと私は考えます。 かないことには、 三宅島ですから三位一体とな 画書が出されると聞きますが Q しています。今度の12月に計 三宅村総合計画が12月ま 議会に出されてないと聞 三宅村総合計画はい なかなかこ まだ

を行政に伝えたいと思います。 このような意見があったこと う答えることはできないので、 れを議会が今この場でどうこ く長期的になると思います。こ を始めたと聞きますが、おそら と思います。今年から積み立て ることは当面無理ではないか とか、今の本庁舎を改修して移 の A 方々の役目だと思います。 今の村の財政を考えた場 合、本庁を何処かに建てる

態です。何とかならないのか。 行政に伝えたいと思います。 館には冷暖房の完備がない状 になるかわかりませんが、体育 Q 体育館の空調設備につい 阿古地区集会室の冷暖房 ても要望があったことを の完備について、もう何年

の仕事です。是非努力してほ助金を取ってくるのが政治家 取るという件もあります。バ 早い人は5時に行って順番を は承知してますが、しかし補 合うのです。 を貰う人はそこで十分に間に この阿古の診療所を再開し薬 かで半日つぶれてしまいます。 スに間に合うか間に合わない すが、しかし年寄りの人で朝 経費の問題もあるかと考えま いと考えます。 いた診療所があります。 阿古地区にも前に使って 財政が厳しいの

A これも厳しい問題だと思 ます。 今の村財政を考

> 思います。 ういう形で伝えていきたいと も十分に考えて、行政にはそ えた場合、特別会計でやって いる会計なのでその辺のこと

いくのが行政の役目、また議員

たいと思います。 をしっかり協議していただき では意味がないので、その辺 火山ガスの問題で欠航ばかり の時にまた現状と同じように Q 見通しがありますが、そ 調布飛行場が開通になる

間にお願いしたいとの方向で 制緩和を全日空が飛んでいる 現在要望活動を行っています。 火山ガスレベルが1・2の 警報でも飛べるよう、規

しての対策をしっかり考えて もらいたい。 るとお客が濡れてしまう。 時バスを出すなど、観光地と Q い港なのだが、波がかぶ伊ヶ谷の港は観光地で良 臨

らく伊ヶ谷港がお客の乗り入 ıΣ るのですが、何年か先の計画 越波対策は東京都で計画があ れ港になると予測されます。 ライアスロンの本大会があ となっているので、前倒しし よう要望活動をしています。 てトライアスロンに間に合う 阿古が会場となるとおそ 伊ヶ谷港の越波対策、 の問題ですね。来年度ト 波

らいたい。 伊ヶ谷と阿古間の海岸線 道路を何とか整備しても

> 望はあげています。ただ、国・ で要望活動を続けております。 できる避難道路をということ 難ではありますが、何とか3 東京都も厳しい状況なので困 A 千島民がいざという時に避難 避難道路として伊ヶ谷~ 阿古間の海岸線道路の要

取り上げてほしいと思います。 きのことを考えてやってもら ます。私たち高濃度地区の人 れを議員の方たちも一生懸命 いたい。島民の他の地区の人 もう7年も経って忘れ去られ も実際に受けられていません。 受けられないことが多々あり れていることによって支援が 化の時も、でも高濃度地区とさ 乗り降りするにも雨の時も時 としては最高です。お客さんが と思います。三池港も船着場 にはしてほしくないのです。そ にももう終わったということ こを踏まえて高濃度地区あり ているのも事実なんです。そ Q 先に重点的にやるべきだ 早く三池・沖ヶ平の復興を

くてはいけないと思っていま 住む人たちが、 ジレンマがあります。 ついて解除ができないという 色々な面で手を入れていかな せん。あの地区はこれからも ったとは決して考えておりま 池・沖ヶ平地区の問題が終わ す。学会・国・東京都に盾を い問題がある中で、現在も三 私どもも三池地区・高濃 度地区の問題は色々難し 解除をしてく そこに

る中で国や東京都が良いよと れからも国と粘り強く交渉す 金をつぎ込んで復興させなけ 援助もいらないと言うなら別 れれば、そこの地域には何の 訳ないと思っています。 間苦労をかけているのは申し きたいと思っています。長い いう形での解除を目指してい りますから、そういう面でこ ればならないという思いがあ ですが、私どもはまだまだ資

Q

とのことで、効果は見られませ のですが、水源から離れている 事等による温度の改善、バリア んでした。今後、ボーリングエ です。何度か行政が対処した 行政に確認を取っていきます。 フリー等にしていただけるか

に溜まっています。車が戻っ 温泉の問題ですが、 た下水がふるさと館の前 使っ

だきたいと思います。 Q です。 なんとか改修していた ていくのを何回も見ているん に対応するようにいたします。 現場を確認しそのままの 状態であれば行政に早急

はとても良いと喜んでくれる 折角島に来ていただいた 泉を勧めています。 島にお客さんが来ると温 温泉

りにくいので、バリアフリー 段は年配者の方たちには上が の温度を上げていただきたい がら露天風呂に入っていただ のですから、夜空の星を見な 等にしていただきたい。 と思います。また、入口の階 きたいと思うので、ぜひ温泉 て冬場は露天風呂が使えな のですが、温度が低い、そし 話は以前からあった問題 温泉の温度が低いという

ょ 頭を柔軟にしてください。 機を飛ばそうじゃないですか。 韓国・台湾・東南アジア・アメ 遠慮することはないんです いかないけれども、ジェット す。 三宅島にも八丈並みとは 1千人の空路確保をしたので す。そのためにここまで18万 ターゲットに絞りつつありま リカ・ヨー ロッパ等の外国を 行機を使った観光開発、中国 何か発想はありますか。 ちということで、既に飛 八丈島は国内観光の頭打

取り組んでいません。生活路線 なかでも一致した考え方です。 調布飛行場を確保し、その間 めた訳ではありません。まずは 取り組んでいます。決して三宅 の確保、島民の利便性を考えて 観光目当ての形でわれわれは にそういう方向性の運動をし 島にジェット空港の飛行を諦 調布飛行場を利用することは ていきたいというのが議会の 新しい飛行場を建設する には最低15年かかります。

私の私案を提示しましょうか。 10年以内にジェット機を三字 に解決すると思っています。 くれればこの問題は10年以内 指導されている地方行政 がもっと柔軟性をもって

その一つの方法として八丈島 を持たなきゃ駄目なんです。 ます。それぐらい柔軟な発想 う特別な法律が制定されてい 今度は特措法、経済特区とい なんです。第3次離島振興法 なぜなら今が最大のチャンス の直線道路を作って下さい。 取れるでしょ、そこに車幅50% 伊豆の直線道路が1800㎞ 通常は道路として使えばいい。 け飛行場になれば良いのです。 るんです。飛行機が来るときだ ろうと発想するから難しくな いのです。飛行場をもう一つ作 れを直線道路で解決すれば良 るのは幅が45点なんです。こ の大型ジェット機が飛んでい を決めようではないですか。 おいてわれわれが三宅の将来 ですから、われわれの責任下に の継続があります。その中に り組んで行きたいと思い 腹案として受け止めて取

っと柔軟にわれわれの生命線 に飛ばそうということです。も ってもらいたいと切にお願い ら無駄のない場所に無駄のな 学校に多目的な施設を造って るのですか。できれば坪田小中 を駐車場にして上まで歩かせ 4・5台分しかない場所に造っ として良いと思います。しかし ができる施設になるじゃない 設備することによって400 われている体育館に冷暖房を のない施設を有効な場所に造 先に造る施設は有効的に失敗 いよう造って下さい。これから 下さい。折角使う予算ですか 駐車場を完備したものにして 駐車場がないんです。250人 な施設は島にない文化的施設 を造るということで、そのよう 規模の冷暖房完備でのホール できると思います。250人 したい。それから、今有効に使 てどうするのか。下の小中学校 の人を集める施設に駐車場が 人~500人が集まって集会 民館跡地に多目的施設が おそらく来年、坪田の公

区にぜひという発想ではな 設を建設するときも自分の地 組まなければなりません。 えた中で重点的に真剣に取り 用する手法もあると思います。 整備し、今ある施設を有効活 る時や雨の時は使えるように 館として使い、イベント等をや も使える体育館を普段は体育 これは三宅村の財政を考 確かに施設の有効利用で 施 Q

中・長期的に新都営空港の建

お願いしたいと思います。 も考えていますのでよろしく を実現していきたいと私ども 設をジェット機が飛べる空港 組みを現在しています。ぜひ

短期的・中期的・長期的な取り ったという経緯もあります。 早ということで実現できなか のです。しかしこれが時期尚 島都営空港の絵を作っていた に三宅島に帰島する前に三宅 ます。実は東京都は平成4年

皆さんの力添えをいただいて、

を重点におくのが一番なのか く、やはり三宅島全体として たいと思います。 論しながら真剣に考えていき 利用をこれからも議員間で討 とだと思います。施設の有効 島おこしをする面で大切なこ を常に考え、検討することが の考えのもと、どの地区に何

ェネリックの医薬品を使いた 何故なのでしょうか。薬価の を売りつけるような薬局1店 は扱っていないとのことでし 高い薬を使用しているのでジ ではおかしいと思います。 た。独占契約であって高い薬 いと思ったのですが、当店で Q 中央診療所の院外処方の 薬局が1店しか無いのは

うことなので、これから先、 院外薬局を含め、もう少し動 望し、その件については前向 えるようにお願いしたいと要 取り上げました。選択肢が増 向を見たいと思います。 きに検討していただけるとい A ック薬品の推進について 9月の定例会でジェネリ

ールも良いですが、いざ何かを

ですか。250人の集会場やホ

する時には広い施設で何にで

さんがそのような所に行って ますが、その中において議員 まって意見を言ったりしてい 風の家と、多くの高齢者が集 ん、社協の会食会、三宅島の の労働している会員のみなさ クラブ、シルバー人材センター の里、いぶきの会、各地区老人 島には色々な人の集まる 所があります。あじさい

> えないのです。公式でなくて もコミュニケー ションを図る ないのです。まったく顔が見 お知らせしていただきたい。 これを今日来ていない人にも んからご意見が出ましたが、 たい。また、今日色々と皆さ というようなことをお願いし 話をしたりするということが いきたいと思います。 今後相談をして対応して

ようにしていただきたい。 Q

たとかということがないよう がいますので、お年寄りがこ 活用を行政と協議中です。 いて協議を進めています。 に、IP電話の活用方法につ る所で、一人で亡くなってい ういう島の横のつながりがあ に一人だとか体の弱い人たち 役所等が安否確認をする

く大きな花公園を各地区に作 候は温暖なので四季の花の咲 ることが先決である。島の気 とを考えてもらわないと困る。 る等、アイデアを出していか 金儲けはできない。人を集め Q に島にお客を呼ぶかというこ その辺については観光立 島にも感動するものを作 島ということで努力して る。人が集まらなければ

IP電話の利用価値が低

したいと思います。

寄りにはなんだか使い方がわ からない。誰が見てもわかる いものか。今のIP電話は年 IP電話で電話をかけ、

まいりたいと思います。 Q

いので何か良い方法がな 特

> うにしてもらいたいとお願い めに、例えばインターネット だき、そのような方たちのた くの村民に多くの声が届くよ されたとか、開かれた形で多 出し、このような話し合いが 内容をビデオ等に撮って貸し 等を通じて中継をするとか、 の村民も居ると認識していた もその場に行けない多く このような会議を開いて

組んでいきたいと思います。 りましたので、この点も真剣 で映してほしいとの意見があ に各議員と相談しながら取り 行政との懇談会の中で は、議会などもテレビ等

閉会のあいさつ 浅沼議員

後は、道端で合ったときや電 有難うございました。 んどん言って下さい。 すから、その点は遠慮なくど 議員になれば三宅島の議員で 者がどうのこうのではなく、 意見を言って下さい。議会議 話でもいいですから各議員に す。この場だけではなく、今 なご意見ありがとうございま 員全員で応じますので、 支援 本日は活発なご意見、貴重 本日は

報告させていただきました。 きました。 本内容は行政にご まなご意見・ご要望をいただ 住民懇談会においてさまざ

成人式

ライブ三宅



出初式



活動をしてまいります。

本年もよろしくお願い申し上げます。

残る3年間を以上の決意を持って議員

り組んでまいります。

て、誰よりも真剣に、誰よりも誠実に取

開催日 場 所 平成25年1月6日 湯舟グラウンド

場 開 催 日

平成25年1月3日

コミュニティーセンター

をして、一つ一つ政策を実現してまいり 元気のために生活を守る公明党議員とし たいと思っています。ふるさと三宅島の 連携プレーでさまざまな機関に働きかけ クを活かし、国会議員、都議会議員との 宅村議会議員として公明党のネットワー 国政が政権交代した現実を踏まえ、三

三宅村議会 長谷川 崇

お問合せ先

したらお寄せください。

編集委員

明 大

也伸作

議会に対するご意見、ご要望がありま

行:三宅村議会 発

住 所:東京都三宅島三宅村阿古497番地

電 話:04994-5-0956 当:議会事務局 曽我部・丹 担



え、経済、外交の失政で国益を損ない続 けました。このことに有権者の失望と怒 トの総崩れで国民との約束を破ったう 年3カ月続いた民主党政権はマニフェス 明確に「ノー」の審判を下しました。3 われた衆議院選で、国民は民主党政権に 新年明けましておめでとうございま 日本再建をどの政党が担うのかが問

りがどれほど大きかったかを如実に示し